PONENCIAS DE LA DELEGACION DE LA UNION DE REPUBLICAS SOCIALISTAS SOVIETICAS. Tesis de la intervención del Jefe de la 5ª Dirección del Comité de Seguridad del Estado adjunto al Consejo de Ministros de la URSS compañero Filipp Bobkov, en el encuen tro de representantes de los Organos de Seguridad de los países socialistas.

Tema T

SECRETO

Querido Compañero Sergio; querido Presidente de la Sección; queridosamigos:

Ante todo, permitanme una vez más expresar nuestro agradecimiento a — los compañeros cubanos por invitarnos a participar en este seminario so bre las cuestiones de la lucha contra el diversionismo ideológico, teniendo en cuenta que este tipo de encuentros sobre este tipo de cuestiones es primera vez que se realiza.

La actualidad del tema, la oportunidad del planteamiento del problemapropuesto a discusión en este seminario, es totalmente evidente. Además, el seminario nos permite encontrarnos con los compañeros que realizan el trabajo operativo en este sector en los países socialistas. En el proceso de contacto personal se podran precisar una vez más las
cuestiones, encontrar las vías mejores para su solución y señalar lasvías mejores de la cooperación y mejor aprovechamiento de las fuerzasy medios operativos de que disponemos.

Utilizando esta tribuna, permitanme trasmitirles a todos ustedes, participantes de este seminario, a nombre de los colegas del Comité de Se guridad del Estado, de los chekistas soviéticos, y personalmente del - Presidante del Comité y miembro del Buró Político del Partido Comunista de la Unión Soviética, compañero Andrópov, el saludo más caluroso, y desearles muchos éxitos en la causa de la lucha contra el enemigo y-el cumplimiento de las tareas encomendadas a nosotros por muestros --- Partidos Comunistas y por muestros pueblos.

Un saludo especial hemos traído a los compañeros cubanos, como organizadores de este seminario y como el colectivo de chekistas más joven - en el continente americano; que defiende tenazmente las conquistas desu Revolución y que garantiza la seguridad de la Cuba socialista.

Como ya ayer se ha señalado en la intervención del compañero Tarrau, y

en el contenido de la exposición del compañero Antonio Pérez, miembrodel Secretariado del Partido Comunista de Cuba, la época del fránsitodel capitalismo al socialismo se caracteriza por la agudización de lacontradicción entre las fuerzas del progreso y la reacción; del capitalismo y el socialismo. La arena de esta confrontación es todo el mundo, todas las ramas principales de la vida accial la economía, la política, la ideología y la cultura.

La lucha de clases se agudiza cada vez más, ya que el imperialismo nomiere de inmediato y se resiste más rabiosamente cuanto más cerca se encuentra de la mierta.

La caduca burguesía, está dispuesta a todas las rerocidades y crimenes, como señaló Vladimir Ilich Lenin, para mantener la moribunda esclavitud capitalista. Las aventuras militares, las ansias agresivas de los imperialistas, cho canccontra una resistencia organizada de los países-socialistas, que disponen de un potencial económico y militar potenteque defiende seguramente las conquistas revolucionarias de sus pue----blos.

En el campo de la economia los imperialistas sufren una derrota trasotra, y el socialismo cada vez más claramente demuestra su ventajas. -Según los cálculas de los economistas, la comunidad de los países socialistas dentro de 15 ó 20 años será la región más desarrollada del mundo.

De esta forma, la lucha de clases en el campo de la políticia y la economía no se inclina a favor del capitalismo. El imperialismo no puede continuar con el bloqueo económico. La pérdida de sus posiciones el imperialismo trata de compensarla reforzando la lucha ideológica. La lucha ideológica en torno a los problemas cardinales de la actualidad toma cada vez un peso mayor, porque refleja la irreconciliabilidad declases entre el socialismo y el capitalismo. Conciliar dos concepcio-

nes del mundos distintas - la revolucionaria y proletaria con la reaccionaria y burguesa - es imposible, porque los intereses de los obreros y los capitalistas son irreconciliables. Todo tipo de concepciones sobre la conciliación o la coexistencia pacífica de las ideologías desorienta a las amplias masas populares y las aparta del camino revolucionario

El postulado leninista sobre la irreconciliabilidad de la ideología socialista y la burguesa adquiere en nuestros días una actualidad todavia mayor, en relación con el hecho de que la lucha ideológica de los dos sistemas sociales opuestos, ha adquirido un carácter universal y global.

Como planteó en el informe de balance del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética al XXIV Congreso del Partido, el Secreta-rio General del Comité Central Leonid I. Brezhnev, "nosotros vivimos en medio de una latente guerra ideológica que la propaganda imperialista, utilizando los más sutiles procedimientos y potentes medios técnicos, está librando contra muestro país y el mundo del socialismo".

Esta tesis se encuentra confirmada en nuestros días .

En las condiciones de la distensión internacional, en la situación de - una gran ofensiva de paz realizada por los países socialistas, los lo-gros reales en la causa de la conjuración del peligro de la guerra, los fracasos y el descrétido de la política de la guerra fría, son evidentes.

Las iniciativas de paz de la Unión Soviética y de otros países socialis tas - la visita del Secretario General del Partido Comunista de la ---- Unión Soviética, Leonid Ilich Brezhnev a los Estados de Norteamérica; - su encuentro con los líderes dirigentes de la RFA y Francia - encuentran apoyo real por parte del mundo. Estas han obligado al enemigo a - distender la tirantez internacional en el mundo y han creado la confu--

sión en sus filas. Sin embargo, nosotros comprendemos claramente quela coexistencia pacífica y la distención internacional no significan un tiempo de paz; no significan una renuncia a la lucha: es una situación de paz sin guerra, pero no de paz sin lucha.

El enemigo de clase se resiste, y no solamente se resistirá, sino que incluso pasará al contraataque. De esta forma, la coexistencia pacifica es la lucha incansable contra el enemigo en un período de lucha sin compromisos con sus servicios especiales y con sus acciones de diversionismo ideológico.

En esta lucha el imperialismo confía grandemente en engañar a las masas. Como señaló Vladimir Ilich Lenin, la burguesía siempre ha recurrido a este cobarde método en la lucha por influir y por apoderarsedel poder, por mantenerlo. Los medios ideológicos en sus manos no son otra cosa que medios para engañar, métodos para aturdir ampliamente a las masas.

Por otra parte, el diversionismo ideológico, como ninguna otra cosa, refleja el miedo de los imperialistas ante su futuro, sus deseos de -salvarse de una muerta segura. Es hablando figuradamente - la defensa
masiva organizada por la - reacción imperialista, con ayuda de los ser
vicios Especiales, ante las fuerzas del socialismo a la ofensiva.

En los últimos tiempos, los Servicios Especiales y las organizaciones antisoviéticas del enemigo recurren a acciones extremadamente tensas, como son la difamación antisoviética, la incitación a los desórdenes populares, el terrorismo en torno a las instituciones y ciudadanos soviéticos en el extranjero, la provocación de ataques bandidescos, queexteriormente aparecen como expresión de fuerza, pero que no significa
de ninguna manera que el enemigo se haya vuelto más fuerte, todo lo -contrario: esto significa que es la histeria, que es el rasgo de su -creciente debilidad, de su desesperación, y que refleja la incapacidad

para encontrar la vía para resolver las contradicciones internas y ex-

Como cualquier combate, y más los combates de clase, este no es fácil, requiere una gran organización y vigilancia, sobre todo cuando no so--tros tenemos que ver con un enemigo tan cobarde y experimentado como -es el imperialismo norteamericano y germano-occidental, como son otros estados imperialistas que tienen experimentados aparatos estatales, -que tienen métodos para agrupar a las masas, que tienen experiencia -en las provocaciones y el engaño.

Los diversionistas ideológicos tienen un gran conjunto de medios legales e ilegales, que llegan, desde las acciones antisocialistas y antisoviéticas, hasta el oportunismo.

Los ideólogos burgueses tratan de ocultar sus relaciones con la política reaccionaria burguesa, afirmando que se encuentran idenpendientes - de ella; pero la ideología burguesa cada vez es una sirviente más evidente de la política imperialista y su arma directa en el enfrentamien to histórico mundial de los dos sistemas. Divulgando las concepciones del "capitalismo popular", del "capitalismo planificado", del "estadode prosperidad", los ideólogos burgueses tratan de enmascarar la esencia clasista del capitalismo, adornar este régimen y rodearlo de una - aureola de sistema social racional situado por encima de las clases. A estos mismos objetivos están subordinadas las concepciones diversio---nistas de la "convergencia", la "erosión del comunismo", el "tendido - de puentes", la "desideologización" y otras.

Los revisionistas de derecha y de "izquierda", en esencia, van siguien do las huellas de los anticomunistas abiertos.

No es posible dejar de dar la definición que hizo Vladimir Ilich ----Lenin de qué significa el revisionismo. "El revisionismo - decía él -

siempre significa una capitulación política ante las dificultades, ante el enemigo en masa; un retroceso de las posiciones proletarias; una traición; una sustitución del marxismo por concepciones burguesas y pe queño-burguesas" No estando en condiciones de contrarrestar a las ---fuerzas del socialismo con algún tipo de ideal positivo, el enemigo --despliega una lucha ideológica contra nosotros con métodos diversionis tas; trata de aprovehar, en este objetivo, las reminiscencias del pasa do en la conciencia de las personas, muestrà dificultades y errores; -trata de basarse, apoyarse incluso, en algunos aspectos de muestra sociedad, en las ventajas del socialismo, y este en particular se refiere a las cuestiones del desarrollo de la democracia, que se encuentra-actualmente en el centro de la lucha ideológica y política.

En el sentido más amplio de la palabra, el diversionismo ideológico es todo un conjunto de medidas realizadas por las clases gobernantes de los estados imperialistas y por sus centros diversionistas, con el fin de desmembrar el socialismo, minar sus bases y, en definitiva, restaurar el capitalismo.

En base a lo planteado podemos llegar a la conclusión de que el diversionismo ideológico, como forma de la actividad subversiva de los servicios especiales de los estados imperialistas contra los países socialis tas, son actividades de tipo organizativo y de inteligencia y de tipo operativo, encaminadas a inspirar, estimular y utilizar las tendenciasantisocialistas, los procesos y fuerzas en los países socialistas, conel fin de minar y debilitar el régimen social y estatal en cada uno deellos, o bien la amistad y la unidad entre estos países.

Los organos de la Seguridad del Estado, partiendo de las orientacionesde los Partidos Comunistas, que orientan y llevan a cabo la lucha ideológica, cumplen en esta lucha contra el enemigo misiones especiales, la lucha contra los servicios especiales de los estados imperialistas, uti lizando para esto sus procedimientos y métodos específicos.

Para realizar el diversionismo ideológico contra la Unión Soviética yotros estados socialistas, los estados imperialistas han creado aparatos especiales que incluyen:

- Centros gubernamentales e intergubernamentales de planificación y -coordinación de la actividad de diversionismo ideológico, como son el Consejo Nacional de Seguridad de Estados Unidos, el Departamentode la Cancillería Federal de la RFA, el Comité Interdepartamental de
 Información adjunto al Primer Ministro de Inglaterra, el Comité Permanente para las Operaciones Sicológicas de la OTAN y otros.
- Organos de inteligencia, a los cuales se les encomienda la planifica ción y ejecución de las acciones más importantes de diversiomismo ideológico.
- Instituciones investigativas que elaboran las doctrinas políticas, las concepciones ideológicas y las directivas tácticas para la ejecución de las diversiones ideológicas, como por ejemplo el Instituto "Hoover" de la Guerra, la Revolución y la Paz; el Centro de Investigaciones Rusas de la Universidad de Harvard; el Instituto Ruso de la Universidad de Columbia; y otros.
 - Organos estatales ejecutivos especiales que realizan directamente —
 las acciones y operaciones de diversionismo ideológico: la Agencia —
 de Información de EE.UU., el Comité de Radio "Libertad", el Servicio
 de Cooperación de Francia, la Estación de Radio "La Voz de las Américas", la BBC, la "Onda Alemana", y otras.
 - Organizaciones anticomunistas nacionales e internacionales de carácter extragubernamental. Contra la Unión Soviética se utilizan funda mantalmente, entre ellas, la Sociedad llamada "Hertzen", el Comité -

Internacional para la Defensa de los Berechos del Hombre; la "Amnistía Internacional", y otras.

- La organización antisoviética "Alianza Popular del Trabajo" (NTS), - que agrupa a los emigrantes rusos de tendencia antisoviética en diferentes países capitalistas. Sobre las misiones que tienen estas organizaciones se puede ver en las instrucciones de esta organización para los elementos enemigos de la URSS, que están contemidas en lo - siguiente:

"Crear alrededor de sí un grupo ilegal de la Unión Popular del Trabajo, con amigos probados y seguros, que acepten las posiciones fundamentales del programa de la "Unión" y que tengan conciencia de lalucha conjunta contra el Partido Comunista de la Unión Soviética. -Organizar la edición de un órgano impreso del grupo, con el fin de explicar al pueblo la necesidad de luchar contra el Partido Comunista de la Unión Soviética y de establecer un nuevo orden estatal sincomunistas."

- Organizaciones nacionalistas antisoviéticas en el extranjero, como las unidades extrafronterizas de la Organización de Nacionalistas -- Ucranianos, la "Daugavas Vanagui", el "Comité Supremo de Liberación- de Lituania", el "Consejo Nacional de Estonia", el "Comité del Partido Obrero Socialdemocrata de Letonia en el Extranjero", el "Dashnaktutiún" y otras.
- Organizaciones sionistas como, por ejemplo, la "Organización Sionista Mundial", la "JOINT", la "Liga de Defensa de los Hebreos", la recientemente creada "Maoz", y otras.
 - Y, por último, centros clericales reaccionarios, y ante todo la --"Iglesia Católica Romana" dirigida por el Vaticano, el "Centro de -Testigos de Jehová" de Brooklyn y la "Misión Eslava".

Entre los miltiples centros y organizaciones antisoviéticas en el ——
extranjero especializades en la realización de acciones de diversionis
mo ideológico contra la URSS, desempeña el papel rector uno de los órganos de la Agencia Central de Inteligencia de los Estatos Unidos: elComité de Radio Libertad.

El Comité de Radio Libertad fue fundado en 1955 y directamente se nonbró como Comité de Lucha contra el bolchevismo. La finalidad de este-Comité era, desde entonces, la unión de las fuerzas antisoviéticas emi gradas para el trabajo contra la Unión Soviética. En las instrucciones del Comité de Radio Libertad se dice que sus objetivos son no la propaganda del anticomunismo, del antisovietismo, sino alcanzar cambios constructivos en esos países; as decir, que el Comité de Radio Li bertad actúa como un órgano que no es propagandístico, sino que es --abiertamente organizativo de actividades subversivas ilegales contra -la Unión Soviética.

Organos análagos actúan contra otros países socialistas, como por ejem plo el Comité de Europa Oriental.

La CIA le indica al "Comité" la dirección de su actividad subversiva—
y le da las orientaciones fundamentales, en las cuales se reflejan lalínea gubernamental y el punto de vista de los círculos dirigentes delos EE.UU. sobre las cuestiones de la política exterior. Aprovechando
las posibilidades del Comité de Radio Libertad, la CIA hace todo lo —
posible por dirigir a través de él la actividad subversiva de otros —
centros y organizaciones antisoviéticas, especializadas en la ejecución
de las acciones diversionistas de dirección ideológica contra la URSS.

En la táctica de ejecución de acciones subversivas de los servicios — especiales enemigos, en la etapa actual se manifiesta la aspiración de unir, sobre la base del anticomunismo y el antisovietismo, a todas — las fuerzas y corrientes hostiles a nosotros, independientemente de —

las diferencias que existen en su plataforma política.

Los servicios especiales de los estados imperialistas hacen inventos por enrolar en un frente único a todos los centros estatales, propagan dísticos e ideológicos, por consolidar las organizaciones reaccionarias nacionalistas, sionistas, clericales y otras, y subordinar su activida a los planes generales de la subversión del sisteme socialista. La reacción imperialista vincula sus maquinaciones ambiciosas a le co ción, por parte de las inteligencias occidentales, de toda una serie de centros antisocialistas, en cuyo programa se plantea como tarea practica preparar golpes de estado contrarrevolucionarios en los países socia listas, provocar manifestaciones antisoviéticas, realizar propaganda enemiga entre los miembros de los ejercitos de los países del Pacto de-Varsovia y apoyar activamente a los elementos revisionistas y reformistas. A pesar de todas las diferencias y matices de estas tendencias ycorrientes antisocialistas, hay un factor característico para todas --ellas: el odio feroz hacia el comunismo y el modo de vida soviético. --Precisamente sobre esta base se realizan las alianzas entre los naciona listas y los racistas, entre la elite gobernante de la iglesia católica y los lideres de otras religiones, entre los elementos revisionistas ylos trotskistas, entre los sionistas y los neofascistas, etcetera, y en los ultimos tiempos los maoistas.

El período de distansión internacional se caracteriza por la técnica de ejecución de acciones ideológicas subversivas valiendose de las organizaciones antisoviéticas en el extranjero, y por la aparente no participación de los órganos gubernamentales en estas acciones.

Una de las características particulares de la táctica del enemigo en -las condiciones actuales es el apoyo activo a los grupos antisoviéticos
y políticamente dañinos, de corte revisionista, nacionalista, sionistay clerical, que el mismo está incitando en la URSS.

La Agencia Central de Inteligencia de los EE.UU., conjuntamente con otros centros subversivos, ha elaborado un plan especial que preva elempleo coordinado de los medios masivos de información, de las relaciones internacionales y de los métodos conspirativos de la actividad sub versiva, con el objetivo de reforzar el diversionismo ideológico y --- crear clandestinaje antisoviético.

Partes integrantes de este plan son el influir ideológicamente a los ciudadanos soviéticos a través de la radio la introducción en la BRSS de literatura antisoviética y calumniosa, y la utilización de contactos personales. Al predicar la teoría de la "convergencia ideológica", así como manipulando las ideas de la "democratización", la "liberalización", otro tipo de "mejoramiento" del socialismo y la "eliminación de sus defectos", el enemigo calcula provocar en determinados elementos cinestables una actitud negativa hacia el poder soviético. La emisorade radio "La Voz de las américas", por indicación del gobierno de Esta dos Unidos, aumentó el volumen de trasmisiones radiales hacia la Unión Soviética, calculadas para incitar el revisionismo, el nacionalismo, el sionismo y la criticomanía hacia el modo de vida soviético. En sutotalidad, hacia la Unión Soviética trasmiten 34 emisoras de radio --- extranjeras, en 22 de los idiomas de los pueblos de la URSS y con unaduración total de más de 200 horas diarias.

Para la radioemisora "hibertad" se elaboró una táctica de influenciadiferenciada de los oyentes. A los "apáticos" hay que estimularlos -en el sentido de despertar en ellos la conciencia de la "necesidad de -cambiar la vida que los rodea" - así recomienda el Comité de "Radio -Libertad" -; a los "ansiosos" hay que decirles con mayor precisión qué
deben buscar y dónde; a los "reformistas" hay que revelarles las "al-ternativas de reestructuración del sistema soviético". En lo que se -refiere a los patriotas del régimen, la emisora está obligada a "hacer
los dudar del sistema soviético y de las acciones del Gobierno soviéti

co", minar su fe en el comunismo y crear en ellos la "receptividad a - las ideas contrarias".

"La tarea se resume en engendrar la duda en millones de personas y des pertar en ellas el espíritu crítico, lo cual es prácticamente posiblesólo mediante la radio - se plantea en las instrucciones del Comité de "Radio Libertad" - y preparar a varios miles de personas en forma individual".

La segunda parte componente del plan preve la utilización de la red de agentes, de los emisarios de los centros antisoviéticos en el extranje ro y de otras posibilidades secretas, para crear en el territorio de - la URSS grupos ilegales, consolidarlos y transformarlos en "organiza-ciones de resistencia" clandestinas.

La táctica de la actividad organizativa anfisoviética comprende: la -búsqueda en el territorio de la URSS de individuos desafectos y políticamente equivocados, establecimiento y mantenimiento clandestino de -contactos con ellos, el tratamiento de los mismos crientado en el espíritu enemigo, la seducción de ellos hacia la creación de grupos y organizaciones oposicionistas ilegales, suministro de materiales impresosantisoviéticos y calumniosos y de los medios para su reproducción, así
como instrucciones para preparar la ejecución de acciones subversivasconcretas.

Al elaborar este plan, el enemigo tuvo en cuenta que en muestro paísno existe la base social sobre la que él pudiera apoyarse en su trabajo subversivo. En muestro país están liquidadas las condiciones econó
micas para la existencia de tal base. En la medida en que se avanza hacia el comunismo, se fortalece la homogeneidad social y la unidad -político-ideológica de los trabajadores. Considerando esto, los cálculos del enemigo se basan en que, en virtud de las leyes objetivas, elproceso de formación de un medio socialmente homogéneo en muestra so--

ciedad es prolongado, complejo y aún no concluido. En nuestro país - quedan aún posibilidades para ejercer influencia enemiga sobre algunos ciudadanos soviéticos.

El enemigo cifra determinadas esperanzas de realizar el diversionismoideológico en la activación de las reminiscencias del capitalismo en la conciencia y conducta de los hombres soviéticos. En muestro país existen aún vestigios de ideologías enemigas: el nacionalismo burgues.
el sionismo y los dogmas reaccionarios de las iglesias y las sectas. En muestra práctica, con frecuencia tenemos que chocar con manifestaciones enemigas que crecieron precisamente sobre el terreno de esas concepciones del mundo, ajenas a las muestras. No es casual que los servicios especiales y los centros ideológicos del enemigo vean un medio propicio para ellos en los individuos portadores de similares conceptos.

Un documento elaborado y distribuido en Occidente, denominado "Funda-mentos tácticos del movimiento democrático", contiene indicaciones --- acerca de las categorías concretas de individuos con los cuales el ene migo cuenta para apoyarse en ellos, en la ejecución del diversionismo-ideológico y la creación del clandestinaje antisoviético en la URSS:

"En el país existen varios millones de personas que sufrieron en el pasado por distintos motivos represiones políticas. De entre ellas... se deben incorporar activamente al movimiento". "Es importante establecer estrechas relaciones com los movimientos religiosos". "No es menos importante establecer una estrecha relación con el movimiento nacional".

El enemigo comprende perfectamente que en las actuales condiciones dehomogeneidad política de nuestra sociedad, contra el socialismo sólo pueden actuar ciertos elementos aislados y por eso, al evaluar las posibilidades con que cuenta entre los ciudadanos soviéticos, señala — que el que esté en el camino de la actividad enemiga dentro de nuestra sociedad, en esencia no es otra cosa que un renegado de esa sociedad. En relación con esto yo quisiera leerles una parte de una intervención de un germanooccidental, uno de los ideólogos y organizadores
de las actividades de diversionismo ideológico. En particular el escribe sobre esto:

"Aprovechando todos los medios de la propaganda moderna, hábiles proce dimientos de lucha sicológica, es necesario asentar nuestra moral y — nuestra ideología en la conciencia social de la población de los países socialistas, y aprovechar las diferencias nacionales, los prejuiscios religiosos y las debilidades humanas. Y es necesario desarrollar la indiferencia hacia la dirección de la sociadad socialista. Desviaciones de todo tipo, morales y políticas, deben ser expuestas al primer plano, con el fin de llevar a la población hacia la resistencia — pasiva y el sabotaje".

Y más adelante dice: "Si el Estado toma algún tipo de medida contra -este tipo de renegados" - esto lo dice un germanoccidental que es organizador de actividades de diversionismo ideológico - , " es necesa-rio echar al primer plano estas actividades y mostrarlas como injustas,
para que por un lado se cree compasión y por otro inconformidad haciael sistema".

Es decir, que se está hablando de que el enemigo comprende por si mismo la ausencia de una base social real para el trabajo en el territo rio de muestro país.

Sin embargo, esto en general no significa un debilitamiento de la vigilancia por nuestra parte, ni que dejemos las armas en la lucha ideológica contra el enemigo. Hay que decir que, teniendo en mente a estos-renegados, el enemigo además hace determinados intentos de manifestar-pensamientos nihilistas con relación a las conquistas del socialismo-

y estado de ánimo de carácter revisionista, especialmente entre cierta parte de la juventud y de la intelectualidad.

Como muestra la vida, semejantes elementos, bajo la acción de la propa ganda enemiga, pueden tomar y en algunas ocasiones toman, el camino de la degeneración política y de la lucha contra el poder soviético.

Podemos juzgar sobre el papel que el enemigo comcede a esta si analizamos las instrucciones del Departamento de Estado de los Estados Unidos, donde se señala concretamente la actividad de concentrar la atención al tratamiento adecuado de las autoridades locales en el campo de la cultura, de la crítica, de los estudiantes e individuos aislados que pueden influir en la formación de la opinión pública.

Llevando a la práctica el plan trazado, el enemigo preparó y ejecutó - una operación subversiva consistente en la fabricación y distribución-de documentos antisoviéticos falsos con carácter de programa, con llamamientos a la lucha organizada contra el poder soviético.

En 1969, en el Occidente y en la URSS se difundió el "Programa del Movimiento Democrático de la Unión Soviética", supuestamente recibido de la URSS. En realidad esta falsedad fue fabricada en la emisora "Tiber tad" de Munich. Las emisoras "Libertad" y "Europa Libre" y otros órga nos propagandísticos enemigos le dieron publicidad, presentándolo como una llamada "prueba" de la existencia en la URSS de una oposición democrática.

En este documento se declaraba que el estado soviético es una organiza ción social profundamente antidemocrática y de carácter totalitario -- dictatorial.

En los años subsiguientes, el enemigo preparó y divulgó otras falseda-

des por el estilo, entre ellas, los "Fundamentos tácticos del movimien to democrático", los cuales contenían llamamientos directos a la lucha contra el régimen existente en la URSS, y exponían orientaciones tácticas.

En particular, en el documento se decía: "Los democratas consideran -que las formas legales del movimiento, habiendo cumplido su papel histórico, se han agotado en lo fundamental. El régimen, conociendo per
sonalmente a sus adversarios, desangra constante y metódicamente a los
luchadores por la democracia. Es por elle que la lucha por la democra
tización debe librarse en dependencia de las condiciones locales: en formas legales, combinando las formas ilegales y legales y en formas clandestinas. Las formas clandestinas tienen que basarse, en primer término, en cuadros seguros y firmes. El objetivo de la lucha clan-destina - dice el enemigo - es la acumulación de los cuadros capaces para encabezar el trabajo contra la tiranía de la élite del Partido yla creación de una fuerza que se enfrente a la misma."

El término "movimiento democrático" es utilizado por los centros sub-versivos extranjeros como lema político para activar el proceder hos-til de algunes ciudadanos soviéticos, en la fabricación y difusión demateriales antisoviéticos y calumniosos y la consolidación y unión organizativa de los mismos. Tratando por todos los medios de ampliar -la escala de esta actividad, el enemigo veía en el movimiento democrático un medio de subversión y debilitamiento del régimen existente enla URSS.

Partiendo de las orientaciones programáticas y tácticas, los esfuer--zos de los servicios especiales de los estados imperialistas están dirigidos a desarmar ideológicamente a los hombres soviéticos, recurrien
do a la difusión de conceptos revisionistas, nacionalistas, sionistasy religiosos, y dirigidos a desvencijar la sociedad socialista y crear
en la URSS un clandestinaje antisoviético.

De esta forma, la comunidad de táctica, las tendencias del enemigo a - la unión organizativa de las fuerzas antisoviéticas, provocan no sólo- la creación de servicios especiales y centros ideológicos comunes para todas estas organizaciones, sino también de instrucciones generales -- que reflejan una plataforma política común sobre la base del revisio-- nismo, con algunos diferentes matices, que utilizan diferentes camu--- flajes por parte de los nacionalistas, de las sectas y de los grupos - religiosos.

El revisionismo se utiliza para jugar su papel nocivo y para la penetración de las fuerzas imperialistas y de las inteligencias imperialis
tas y de los centros antisoviéticos extranjeros en el territorio de la
URSS.

No casualmente en uno de los documentos del liamado "Bloque antibolche vique de pueblos", que existe en Occidente, se dice que el aprovechamiento para sus objetivos del revisionismo y el nacionalismo, abordándolo como fenómenos objetivos útiles para el movimiento contrarrevolucionario, pueden jugar un papel importante en la preparación de las revoluciones nacionales directamente en los países socialistas.

Los diversionistas ideológicos vociferan sobre la persecución en la -URSS contra los "intelectuales" y los "inconformes" cuando los órganos
del poder inician proceso por causa común contra algunos ciudadanos aquienes se les ha probado su realización de actividades antisoviéticas,
y protestan contra la persecución por "convicciones religiosas". Porejemplo, este germanocccidental, cuando habla de que un renegado debeser aprovechado, veíamos lo que él hablaba sobre las medidas que toman
los órganos de Seguridad contra este tipo de renegados cómo hay que -saberlas aprovechar.

Los diversionistas protestan contra la persecusión por "convicciones-religiosas" cuando los Tribunales y las Fiscalías sancionan a los ciudadanos que violan las leyes sobre la separación de la Iglesia y el Estado y de la escuela y la Iglesia,

El enemigo necesita valerse de esta demagogia para convencer a los credulos de que en la URSS está ocurriendo un proceso de eliminación de libertades democráticas. Los casos que se han dado de propagación enel país, por elementos enemigos, de materiales antisoviéticos y calumniosos, nuestros enemigos tratan de presentarlos como una expresión de protesta de los "espíritus críticos" de una parte de la intelectuali dad soviética, que supuestamente están desprovistos de derechos demo cráticos en muestro país.

Las actividades del PCUS y del estado soviético para fortalecer la legalidad y el orden jurídico socialista son presentados como agresión - a los derechos democráticos del pueblo. La culminación del alboroto - antisoviético es el planteamiento de exigencias acerca de la "defensade los derechos humanos " en los países socialistas, y de la llamada - "liberalización" del régimen socialista. El planteamiento de estas - exigencias, sobre la base de afirmaciones falsas acerca de la ausencia en el socialismo de libertad de determinación espiritual para cada individuo, va acompañado, como regla, por la prédica de los principios - que imperan en Occidente, tales como el derecho a la "libre iniciati-va", la negación de la unidad ideológica, etcétera. En este caso se - agita, con especial empeño, el lema de la "absoluta libertad del individuo".

La fialsedad de este caduco símbolo burgués fue desenmascarada por V.I. Lenin cuando planteó las preguntas:

"¿Libertad para qué?, ¿Libertad para qué clase?" rehuyendo premeditadamente estas preguntas, los ideólogos burgueses discurren sobre el --"hombre en general", despojándolo de su esencia clasista. Con el fin de formar dentro de la sociedad soviética un "movimiento de mocrático", - así llamado "movimiento democrático" -, el Comité de Radio "Libertad", La Unión Popular del Trabajo y otras organizaciones - antisoviéticas en el extranjero, concentraron sus esfuerzos en el tratamiento ideológico, últimamente, en los conceptos enemigos de los individuos - ideológocamente vacilantes, moralmente inestables y ambicio sos - de la calaña de Yákir, de Krásin y otros, que recientemente fueron juzgados por los Tribunales soviéticos y cuyo proceso fue bastante difundido en muestra prensa.

Junto con el revisionismo (y los ideológos del imperialismo lo consideran como fuerza principal, capaz de debilitar e incluso de socavar el sistema socialista) está el nacionalismo.

El enemigo trata de incrementar las discordias nacionales entre los — pueblos de la Unión Soviética y ha puesto a funcionar una serie de teorías con relación a que mastros pueblos no tienen los mismos derechosy que las pequeñas naciones están sometidas a la esclavitud. Le dieron amplia propaganda a manifestaciones aisladas de nacionalismo. Utilizando el método de contraposición de una nación a los intereses de otras, las organizaciones antisoviéticas en el extranjero trataron dedesacreditar la política nacional del PCUS y el Gobierno soviético, — sembrar la desconfianza y las discordias internas, minar la unión fraternal de los pueblos de nuestro país e inculcar a los hombres soviéticos la idea sobre la necesidad de que distintas repúblicas se retirende la URSS.

Los cabecillas de las organizaciones nacionalistas antisoviéticas en - el extranjero se esfuerzan por organizar en la URSS filiales clandestinas. Una de tales filiales nacionales fue descubierta en Ucrania.

El papel que le dedican los imperialistas a estas filiales, se puede - ver teniendo en cuenta que la estructura del Comité de Radio "Libertad"

está hecha por el principio de redacciones nacionales y secciones na cionales que trabajan concretamente, dirigidamente, en determinadas regiones de muestro país y sobre determinados grupos nacionales de nuestra población.

En este mismo sentido, se ha activado últimamente, en los últimos ando, la "Organización Sionista Mundial" y sus ramificaciones, tales como la "Joint" y la "liga para la Defensa de los Hebreos", que atizan entre los hebreos soviéticos las ansias de emigrar, entre los hebreos que viven en la Unión Soviética. Introducen en la URSS, por correo y por medio de emisarios, literatura antisoviética, instigan a los individuos de ideas sionistas a realizar abiertamente manifestaciones antisociales colectivas y a crear en la URSS un partido sionista, y recopilan información calumniosa.

Los funcionarios de la "Joint", por ejemplo, se ocupan del estudio y reclutamiento de los ciudadanos soviéticos -- con el fin de reclutarlos -- y tratan de prestar ayuda material a los nacionalistas hebreos en nuestro país.

La Liga de Defensa de los Hebreos incrementó su actividad terrorista — contra las instituciones y los ciudadanos soviéticos en el extranjero.

La actividad subversiva de los centros sionistas en el extranjero, y -como consecuencia el incremento de la actividad de los nacionalistas en
nuestro país, provocó el aumento de las ansias de emigración entre loshebreos, una parte de los cuales tomó el camino de apoyar la política -agresiva de Israel, de calumniar el régimen estatal y social soviético,
y cometer acciones provocativas y delictivas de diverso género.

Ustedes, por ejemplo, conocen que unos cuantos años atrás los órganosde la seguridad del estado impidieron el intento de secuestro de un -avión en la ciudad de Leningrado, por los grupos sionistas que allí se-

ocultaban; pero la cuestión fundamental era que, incluso antes de capturarse el avión, ese grupo había intentado crear y ponerse - por así decirlo - a la cabeza de un partido ilegal sionista en la Unión Soviética.

Los materiales sobre la actividad subversiva de este grupo fueron publicados ampliamente en nuestra prensa.

En la actualidad, las acciones enemigas de las organizaciones sionistas extranjeras están dirigidas, en primer término, a minar la normali zación de las relaciones entre la URSS y los EE.UU. Los llamamientos y consignas de los sionistas sobre libertad de emigración y la liberalización del régimen soviético son apoyados por algunos personajes influyentes de la administración norteamericana.

En el arsenal de los servicios especiales y de los centros propagandis ticos de los estados imperialistas, en su actividad subversiva contrala URSS, ocupan un lugar importante los múltiples centros y organizaciones religiosas extranjeras antisoviéticas, y en primer término el - Vaticano, los cuales disponen de un aparato propagandístico bien organizado y cuentan con una rica experiencia en trabajar ideológicamente a los fieles. Persiguiendo fines anticomunistas y antisoviéticos, el-Vaticano planteó la tarea de unir, bajo la égida de la Iglesia Católica, a todas las religiones, o sea, crear la llamada "Internacional de - la Religión."

Para el trabajo contra los países socialistas, el Vaticano - como uste des saben - ha creado un órgano especial, que se llama el "Secretaria-do para los no creyentes", encabezado por uno de los más activos dirigentes del Vaticano, el Cardenal Kenig.

Persiguiendo este objetivo, busca la alianza con el "Consejo Mundial - de Iglesias" y con la Iglesia Ortodoxa Rusa, con la ayuda de la cual-

pretende "filtrarse" en la sociedad soviética y ejecutar el "plan de la política clerical de debilitamiento de la Unión Soviética".

El Vaticano envía sistemáticamente a nuestro país, bajo la fachada deturistas y a través del intercambio científico, en calidad de emisarios, a destacadas personalidades católicas con el fin de establecer contactos con el clero, con representantes de la intelectualidad y dela juventud, con el fin de estudiar el episcopado y el clero de la liglesia Ortodoxa Rusa, y de obtener información política y calumniosa.

El Vaticano y otros centros clericales declararon a 1973 "año misionero", planteando la tarea de imundar la Unión Soviética con literaturareligiosa y con literatura rusa ilegal.

En particular, antes del Primero de Mayo de 1973, los centros religiosos y el Vaticano trataron de mandar hacia la Unión Soviética una edición masiva de literatura religiosa y organizar su difusión en los --- días de los festejos del Primero de Mayo en la Plaza Roja. Esta ac--- ción fue evitada.

Bajo la influencia de los centros clericales antisoviéticos en el extranjero y de sus emisarios, las autoridades hostiles de la iglesia, así como algunos creyentes aislados en la URSS, especialmente entre -los católicos, uniatos y musulmanes, demandan que se le concedan derechos más amplios a la iglesia.

Algunos extremistas dentro de ellos organizan protestas políticas y ma nifestaciones antisoviéticas, crean puntos para la impresión, profunda mente clandestinos, y reproducen y distribuyen literatura religiosa.

En la actividad enemiga dentro del país por parte de los elementos revisionistas, nacionalistas y sionistas, así como de los eclesiásticosy miembros de sectas con ideas reaccionarias, también se observa una tendencia a agruparse sobre la base de conceptos enemigos comunes, y - realizar acciones conjuntas antiestatales, sin necesidad de fijar orga nizativamente los vínculos delictivos que se establecen.

Para alcanzar sus objetivos, los elementos antisoviéticos utilizan métodos de lucha legales, los llamados al margen de la ley, o mejor diche en el borde de la ley, y también los métodos ilegales. Por una parte, se observan manifestaciones de extremistas y abiertas actuaciones antisociales por parte de personas políticamente inmaduras provoca das por los extremistas. Se crean círculos y sociedades de todo tipopara la defensa de los "derechos del hombre", los cuales llegan a tener una existencia legal. Y por otra parte, existe la tendencia de or ganizar grupos clandestinos para ampliar y fortalecer los vínculos e incorporar muevos elementos a la actividad enemiga ilegal.

La actividad antisoviética de estos grupos y organizaciones se caracte riza por los siguientes métodos de trabajo:

En primer lugar, la elaboración de un programa político que contemplela reestructuración de la sociedad socialista. Además, es característico que este programa siempre se camufle con consignas nacionalistas.
Por ejemplo, el programa de la "Organización Sionista", que se llama"Nuestras Tareas", no llamaba a la lucha, sino que únicamente se llamaba organización que lucha por los derechos de las personas, de los -ciudadanos hebreos en la Unión Soviética. El grupo de nacionalistas ucranianos llamó a su programa incluso "Programa del Partido Comunista
Nacional de Ucrania". El grupo de Yákir y Krásin no tenía su propio programa, pero en su actividad se guiaba por aquel documento falso deque hablamos, el "Programa del movimiento democrático de la Unión Soviética", elaborado por los servicios especiales del enemigo.

La ejecución de una actividad organizativa para cohesionar cada grupoe incorporar otros elementos a la actividad antisoviética.

Además, la peculiaridad de estas organizaciones consiste en que los -elementos hostiles tratan de realizar este trabajo sin fijar organizativamente sus vínculos, o sea, una vez más al borde de la ley, en loslímites de la ley; una vez más uniendo a los disconformes.

Un método característico es el establecimiento de relaciones con el enemigo en el extranjero. Por ejemplo, el grupo sionista, que temía - relaciones con la Inteligencia israelí; algunos miembros del Grupo Nacionalista de Ucrania, que tenían relaciones con las organizaciones -- nacionalistas ucranianas en el extranjero; el grupo de Yakir y Krásin, con los representantes de la NTS. Y a través de otros emisarios y enlaces, los miembros de los grupos antisoviéticos han recibido instrucciones y orientaciones con relación a la táctica, formas y métodos de- ejecución de la actividad enemiga.

Un lugar importante ocupa el intento de establecer relaciones con orga nizaciones propagandísticas extranjeras, con el fin de utilizar los me dios masivos de información de los estados capitalistas para la propagación de infundios antisoviéticos y difamatorios. Es conveniente señalar que el enemigo ha prestado su ayuda en este sentido, gustosamente.

Una de las directivas para realizar actividades enemigas contra la --Unión Soviética, dice abiertamente que la radioemisora "Libertad" debe
convertirse en organo público y portavoz de los "disidentes". (Así llama el enemigo a los ciudadanos soviéticos desafectos que viven en la -Unión Soviética). A esta emisora se le encargó dar todo tipo de apoyo
y de ayuda a los disidentes en su aspiración de liberarse del régimenexistente en la URSS y establecer el llamado "sistema democrático" alestilo de los países de Occidente. En esta directiva, a la emisora --"Libertad", se le propone "buscar las posibilidades de cooperación --con los individuos y grupos que actúan persiguiendo objetivos comunesa la radioemisora", contribuir a su consolidación y unión organizativa,
estimular el "movimiento de resistencia" e inculcar "ánimo e ideas se---

diciosas".

El segundo método característico es la elaboración y distribución ilegal en su medio, de compendios, periódicos y de otros materiales antiso viéticos y calumniosos.

Esta edición no solamente se limita a divulgar el antisovietismo e ins tigar acciones antisociales. Los órganos de prensa de este tipo se utilizan, ante todo, como una de las formas de unión organizativa de los renegados, y en eso está su característica en la situación actual.

También se puede hablar, como otro de los métodos de trabajo, de la — obtención de ayuda activa desde el exterior. Son medios para reproducir la literatura antisoviética y a través de las finanzas; y además, creando fondos monetarios para organizar la actividad enemiga y prestarle ayuda a las familias de los individuos sancionados por realizaragitación y propaganda antisoviética.

Si analizamos la táctica y los métodos de la actividad ideológica subversiva de las organizaciones antisoviéticas en el extranjero, así --como de los elementos enemigos dentro del país, veremos una caracterís
tica de extraordinaria importancia. Para solucionar con éxito esta tarea, las actividades de lucha contra el diversionismo ideológico seorganizan en dos direcciones. Una de ellas es el estudio de los centros y organizaciones extranjeras más activos que realizan la diversión ideológica, la detección y prevención de las acciones subversivas
planeadas por ellos mediante la penetración de agentes en estos centros y organizaciones y la represión de las acciones con todos los medios y métodos, secretos y no secretos, que tengamos a nuestra disposición.

Nosotros tenemos que descubrir los intentos de las organizaciones antisoviéticas extranjeras para establecer contactos en nuestro territorio

con elementos enemigos, los intentos de reclutamiento de estos y la -creación de grupos enemigos de diferentes tipos.

La otra dirección es el trabajo de contrainteligencia entre aquellas categorías de individuos a los cuales puede dirigirse el enemigo pararealizar sus acciones o activarlos con fines delictivos. A estas cate
gorías de personas debemos conocerlas, estudiarlas y aislantas del ene
migo que trata de ponerse en contacto con ellas.

Para esto, nosotros tenemos que estudiar los procesos y fenómenos queocurren en el medio que nos interesa, detectar aquellos grupos de individuos o aquellos antisoviéticos aislados que aspiran a establecer contactos delictivos con los centros antisoviéticos extranjeros y establecer canales de comunicación clandestina con ellos.

En el proceso del trabajo sobre los individuos desafectos, se establece la posible existencia de sus vínculos con representantes de centros antisoviéticos extranjeros; se estudian los procesos negativos en el medio en que se encuentran y se reprimen los intentos de inspirar manifestaciones antisociales.

Nosotros le damos gran importancia en este trabajo al aparato de agentes que se crea parcialmente en base al reclutamiento entre individuos de sentimientos patrióticos que tienen posibilidad de mezclarse con — los individuos del medio que le interesa al enemigo; parcialmente también, de entre los elementos revisionistas, nacionalistas, sionistas,—clericales y de sectas, individuos que hayan cumplido sanción por actividades antisoviéticas, etc., es decir, directamente del medio en que trata de buscar bases de apoyo el enemigo.

Con la ayuda de estos agentes, estudiamos los procesos negativos y solucionamos la tarea de encanzar el desarrollo de estos procesos en elsentido que políticamente nos convenga. Tales agentes garantizan la -

165

HOJA Nº 27

desarticulación de los vínculos organizativos del medio enemigo, su -neutralización e incluso su conversión en aliados nuestros.

Mediante los agentes captados del medio enemigo, nos es posible detectar a los agentes de los Servicios Especiales enemigos, a los emisarios de las organizaciones antisoviéticas de emigrantes en el extrenie
ro; descubrir los grupos antisoviéticos, interceptar secretamente suscanales de comunicación con las organizaciones antisoviética en el -extranjero y otras complejas cuestiones de la lucha contra la diversión ideológica del enemigo, llegando, incluso, a organizar el acercamiento de grupos especialmente creados.

Naturalmente, la solución de estas complejas tareas no tiene sentido—sin el constante y minucioso trabajo para la creación de un aparato de agentes capaces. Además, quisiéramos subrayar que se presta especialatención a la educación y comprobación de los agentes reclutados en el medio enemigo y también de los agentes utilizados en el trabajo con—los extranjeros, infiltrados en la red de agentes del enemigo y en los grupos y organizaciones antisoviéticas.

Las medidas tomadas por los órganos de la Seguridad en el medio haciael cual se orienta el enemigo, permiten entorpecer sus actividades y crear las premisas para las acciones activas contra los centros enemigos.

Los órganes de la Seguridad del Estado, en su trabajo de detección y neutralización de las acciones ideológicas del enemigo, se apoyan en la creciente actividad política del pueblo soviético, poniendo en práctica la idea liminista sobre la prevención de los delitos. Los funcio
narios de los órganos de la Seguridad del Estado realizan diariamenteun gran trabajo profiláctico, se preocupan por la prevención de los de
litos y por el retorno, a las filas de los miembros activos de la sociedad, de aquellos individuos que por diversos motivos han tomado un-

camino peligrose,

Los órganos de la Seguridad del Estado también utilizan, en caso de ne cesidad, medidas represivas contra los individuos que hayan cometido - delitos, pero se da preferencia a las medidas preventivas que impidanque los individuos desviados tomen el camino de la actividad enemiga. Por ello, como nos enseña el Partido, la condición indispensable para-la aplicación de cualquier medida de seguridad es la observancia de - las leyes socialistas.

El trabajo profiláctico de los órganos de la Seguridad del Estado dela URSS en la lucha contra la diversión ideológica del enemigo constade tres tipos de actividades que se complementan mutuamente: la preven ción general, la profilaxis de individuos concretos, y la localización y neutralización de los procesos negativos.

Prevención general. Son actividades no secretas, encaminadas a elevar la vigilancia política de los hombres soviéticos, a desenmascarar y de sacreditar la actividad subversiva de los servicios especiales del ene migo y de las organizaciones antisoviéticas extranjeras. Parte componente de la prevención general es la información a los órganos del Partido y a las organizaciones sociales sobre las formas y métodos de la actividad del enemigo; la elaobración conjunta y la ejecución de medidas de contrapropaganda para hacer fracasar las acciones ideológicas enemigas por medio de posibilidades oficiales; y la creación y mantenimiento de regulaciones especiales que dificulten al enemigo la ejecución de acciones que nos afecten políticamente.

La localización y neutralización de procesos negativos. A diferenciade la prevención general, se realiza en el medio en que surgen procesos políticamente dañinos y otros procesos negativos. Dicho medio esobjeto de interés de los servicios especiales del enemigo y de los --centros antisoviéticos extranjeros. La prevención especial se realiza conjugando las medidas secretas y las no secretas, encaminadas a la localización y paralización de los procesos negativos, al estrechamien
to del círculo de individuos con ideas oposicionistas, ejerciendo sobre ellos influencia ideológica positiva; aislarlos de los elementos e
antisoviéticos activos y de otros elementos antisociales, detectar y
evitar situaciones cuyo desarrollo puede traer consecuencias políticas nocivas y provocar daños a los intereses de la Seguridad del Estado.

La profilaxis de individuos concretos. Se compone de medidas de carác ter educativo y preventivo, que se aplican cuando estos cometen actospolíticamente dañinos que afectan los intereses de la Seguridad del Estado y que no se contemplan como delitos estatales, pero que pueden --convertirse en ello. La profilaxis de individuos concretos se realiza con medidas secretas y no secretas, encaminadas a hacerlos cambiar suopinión y que en algunos casos conllevan elementos de coacción. De --aquí que las diferentes formas de profilaxis van, desde las conversaciones educativas, hasta los avisos oficiales preventivos a nombre de-los órganos de la Seguridad del Estado.

Además de las medidas profilacticas y represivas, los órganos de la -Seguridad del Estado utilizan también otros métodos para poner fin a -las actividades antisoviéticas.

En particular, queremos hablar de la descaracterización que se practica con relación a los centros antisoviéticos extranjeros o a sus jefes, así como a los cabecillas de los grupos ilegales en la URSS, o algunas autoridades eclesiásticas o de sectas.

Por ejemplo, pudiéramos explicar toda una serie de actos de descaracte rización que han realizado los órganos de la Seguridad del Estado en - nuestro país, junto con los órganos de la Seguridad de una serie de Estados socialistas, contra el Comité de Radio "Libertad".

Pudiéramos detenernos, por ejemplo, en medidas como la expulsión de la URSS, que se utiliza fundamentalmente con los extranjeros que manifies tan actividad en la ejecución de acciones de diversión ideológica en el territorio de la URSS, y pudiéramos hablar también de la privación de la ciudadanía de la URSS, que se aplica a los ciudadanos como última me dida que se aplica, en el caso, por ejemplo, de Solzhenitsin.

Las actividades de represión y prevención de las acciones de diversiónideológica por los órganos de la Seguridad del Estado de la URSS, se realizan en estrecho contacto con las organizaciones sociales y los colectivos de trabajadores, los cuales, en base a la información obtenida
de los órganos de Seguridad, actúan contra cualquier tipo de transgresión de la ley o actividad antisocial realizada por individuos que hancaído bajo la influencia de la ideología burguesa.

El vínculo con la sociedad es para nosotros no solo medio de solución - de las tareas operativas, un método para ejercer influencia sobre algunos ciudadanos políticamente inestables y para localizar fenómenos negativos. Nuestro vínculo con la sociedad es la vía para el esclarecimien to de las medidas de los órganos de la Seguridad y para la participa--ción en la formación de la opinión pública. Nosotros partimos de que - las medidas de los órganos del Comité de Seguridad del Estado tienen --que ser comprensibles para la sociedad. Los trabajadores de muestro --país tienen que conocer y comprender la necesidad de las medidas represivas y profilácticas que toman los órganos de la Seguridad del Estado. Para esto nosotros efectuamos el aseguramiento propagandístico de nuestras medidas más extremas, especialmente las relacionadas con el procesamiento de algunos ciudadanos soviéticos.

La dirección en que se desarrolla la actividad de los órganos de la Seguridad del Estado en la lucha contra la diversión ideológica del enemi go, se determina por la consecuente y constante materialización de la lí nea del partido y por la consideración de todos los aspectos de los mo-

mentos políticos y de la situación operativa en la solución de las tareas chekistas. La actividad de los órganos de la Seguridad del Estado se realiza bajo la dirección directa del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Sovíética el cual, constantemente y con gran sabiduría, estable la línea política en nuestro trabajo y se preocupa permanentemente por fortalecer con cuadros a los órganos de la Seguridad y por equiparlos de medios técnicos, armamentos y otros recursos materiales.

El Comité Central del Partido Commista de la Unión Soviética, los órganos del Partido a los diferentes niveles, no escatiman fuerzas ni — tiempo para la educación de los cuadros de la seguridad y el fortalecimiento de su autoridad. En los órganos de la Seguridad del Estado seha implantado firmemente el estilo partidista en el trabajo, la efi—ciencia, el alto nivel ideológico y la firmeza en los principios commistas, el respeto a las leyes soviéticas y a los derechos de los ciudadanos. En esto está la garantía del éxito de nuestra lucha contra — las acciones subversivas de los Estados imperialistas en el plano ideo lógico.

Nos alegra y nos inspira la unión de las fuerzas del movimiento comi-

Como ha señalado la declaración cubano-soviética recientemente firmada en La Habana por el secretario general del Comité Central del PCUS, -compañero Leonid Ilich Brezhnev, y por el dirigente de los comunistascubanos, compañero Fidel Castro, las acciones conjuntas de los estados
de la comunidad socialista actualmente originan avances cada vez más sustanciales que responden a los intereses de los pueblos en la causadel socialismo mundial. Como resultado de esto y de lo que deviene -de esta colaboración, es la colaboración que también se establece entre los órganos de la seguridad de los estados socialistas y en la ---

cooperación en la lucha contra las Inteligencias enemigas y ante todo, contra las Inteligencias de los Estados Unidos de Norteamérica.

Un ejemplo de esta colaboración es, actualmente, este seminario creadopor iniciativa de los compañeros cubanos. Este, sin duda, servirá para
fortalecer nuestra unidad, para movilizar mejor nuestras fuerzas en
este sector tan importante del trabajo de contrainteligencia.

Estamos de acuerdo con las proposiciones fundamentales expuestas en eldiscurso del compañero Pérez, y por nuestra parte, haremos todo lo posi ble para que las ideas del seminario encuentren materialización práctica y eleven la efectividad de nuestra acción conjunta.

Con las fuerzas unidas, nosotros lograremos sin duda alguna ésto, basán donos en la fidelidad a las ideas del marxismo leninismo, en la fidelidad de los chekistas a muestro Partido, a nuestros pueblos, agrupados - firmemente alrededor de los partidos comunistas de nuestros países y - alrededor de sus Comités Centrales leninistas.